

# JULIEN CABANA

JULIEN.CABANA@QUEBECORMEDIA.COM

PLEIN AIR  
chasse et pêche

## Une relève assurée

À l'occasion du programme Pêche en herbe de la Fondation de la faune du Québec, plus de 2000 jeunes seront initiés cet hiver aux différentes activités de pêche blanche tenues à la grandeur du Québec.

Au total, 2200 jeunes seront initiés grâce aux projets présentés dans 15 régions administratives du Québec, par 32 organismes qui ont à cœur la relève dans le domaine de la pêche.

«Je remercie les 32 organismes de leur engagement à faire découvrir la pêche à nos jeunes, particulièrement en saison hivernale. La Fondation est fière de s'associer à ces organisations dans l'initiation à la pêche d'une jeune relève dynamique et respectueuse de l'environnement», a déclaré le président-directeur de la Fondation, André Martin. Pour arriver à ses buts dans la réalisation de son programme, il peut compter sur le soutien financier du principal partenaire du programme, Canadian Tire.

### UN PROGRAMME À SUCCÈS

Au total, depuis sa création en 1997, alors que plusieurs bien-pensants du milieu croyaient à tort qu'il ne ferait pas long feu, le programme Pêche en herbe aura permis d'initier près de 200 000 jeunes, dont 22 000 en hiver.

La mise en place de ce programme a permis de faire découvrir cette activité à des jeunes, dont 70% continuent de la pratiquer. Les jeunes qui participent au programme reçoivent non seulement une formation théorique et pratique, mais, grâce au ministère du Développement durable, de l'Environnement, de la Faune et des Parcs, ils se voient aussi remettre un certificat Pêche en herbe qui fera office de permis de pêche jusqu'à l'âge de 18 ans. Ce permis leur permet de pêcher toutes les espèces sauf le saumon de l'Atlantique.

Depuis 1997, le programme Pêche en herbe aura permis d'initier près de 200 000 jeunes

Grâce à ce programme qui se veut une découverte de la pêche pour les jeunes, la Fondation pour la sauvegarde de la truite mouchetée tient annuellement son Happening de pêche au Patro Laval. Elle veut amener la pêche à la ville pour la faire découvrir à des jeunes de milieux populaires.

### UN BEL EXEMPLE

Ces jeunes, qui ne toucheraient jamais à une canne à pêche autrement, ont la chance de pouvoir se rendre taquiner la truite mouchetée dans un bassin artificiel recréé à l'intérieur du Patro. En plus de la pêche, ils peuvent aussi recevoir de l'information sur l'espèce, sa biologie, son habitat, sa nourriture, son comportement en nature, bref tout ce qui tourne autour de ce salmonidé si populaire. Les jeunes ramènent leur prise à la maison, avec, en prime, des recettes.

«Le Happening a été pensé pour faire un effort tangible dans le but de contrer le décrochage nature, a expliqué le président-directeur de la Fondation, Claude Feuiltault. Malheureusement, trop souvent le fait que les jeunes ne fréquentent pas la nature fait en sorte que cela crée, entre autres, des problèmes de santé dus à la sédentarité. Nous leur amenons la nature en ville depuis maintenant trois ans. Cette année, nous allons rencontrer 453 jeunes.»

Pour arriver à ses fins, en plus de pouvoir compter sur une extraordinaire équipe de bénévoles, M. Feuiltault peut profiter du soutien de la Fondation de la faune du Québec, du Patro Laval et du ministère du Développement durable, de l'Environnement, de la Faune et des Parcs.

Pour connaître les endroits où il y aura des activités hivernales cette saison, vous pouvez vous rendre sur le site de la Fondation de la faune ([www.fondationdelafaune.qc.ca](http://www.fondationdelafaune.qc.ca)), où apparaissent les noms et les coordonnées des 32 organismes choisis.

La meilleure façon d'assurer la pérennité de la pêche, c'est de montrer aux jeunes comment la pratiquer.

Depuis 1997, le programme Pêche en herbe aura permis d'initier près de 200 000 jeunes



PHOTO JULIEN CABANA

■ La jeune Julia Larouche a pu profiter du Happening de pêche au Patro Laval pour découvrir la truite mouchetée. Elle pose ici en compagnie de Charles Lacaze, de la Direction de la mise en valeur de la ressource et du territoire, section faunique du MDDEFP.

## Babillard nature

### Une application populaire

La Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs a indiqué que, depuis le lancement de son application mobile Zone chasse, la popularité de l'application est montée en flèche avec le téléchargement de ce programme dans les iPhone, et iPad de plus de 7200 chasseurs. Ces derniers ont totalisé plus de 37 000 visites pour un total de plus de 700 000 pages visitées. À la suite d'un sondage fait auprès des utilisateurs, le programme a obtenu une cote de satisfaction générale de 4/5. Sur la page Facebook, on compte plus de 1820 abonnés. Cette même page a une portée hebdomadaire moyenne de 5000 personnes depuis les trois derniers mois. Pour la Fédération et Sogix, ces chiffres révélateurs sont plus que satisfaisants.

### Ça mord en Mauricie

La revue des pourvoies de la Mauricie est officiellement disponible pour le grand public. Cette année, plus de 33 pourvoies membres de l'Association des pourvoies de la Mauricie présentent des informations essentielles sur leurs entreprises, les espèces pêchées, chassées et les autres activités offertes sur leur territoire. Vous pouvez vous procurer la revue dans les différents Salons de chasse et pêche, au bureau de la Fédération des pourvoies du Québec, ou encore l'obtenir via le site internet au [www.naturemauricie.com](http://www.naturemauricie.com).

### Soirée de films

L'Association chasse et pêche de Saint-Basile

tiendra sa soirée projection de films de chasse et pêche le 1er février en collaboration avec Louis Therrien et Guy Collin, les deux animateurs des soirées Honda. Elle se déroulera au centre J.-Ernest-Papillon à Saint-Basile. Il y aura présentation de films de chasse à l'arc, fusil et carabine pour différentes espèces, de même qu'un film sur la pêche. Lors de la soirée, il y aura le tirage spécial avec des billets à coût de 5 \$, d'une carabine Browning d'une valeur de 1600 \$. Il y aura aussi tirage de nombreux prix de présence. Les billets pour la soirée sont présentement en prévente au coût de 20 \$. Ils seront vendus 22 \$ à la porte et l'entrée sera gratuite pour les personnes de 14 ans et moins accompagnées d'un parent. Pour en savoir plus : Daniel Bellerive (418 329-2749), Nathalie Daigle (418 329-3779) ou Jean-Noël Leclerc (418 329-2676).

### Saisie de dorés

Les agents de protection de la faune ont procédé à des opérations de surveillance dans les secteurs du lac Saint-Pierre et de Cap-de-la-Madeleine dans le but de contrer le braconnage du doré sur le Saint-Laurent, la saison dernière. Ce sont des plaintes portées par des citoyens qui ont permis aux agents de mener une enquête qui les a amenés à porter des accusations contre 17 individus; ceux-ci devront répondre de plusieurs chefs d'accusation. Les agents ont saisi 540 dorés et 50 ombles de fontaine ainsi que du matériel de pêche. Ils sont passibles d'amendes totalisant près de 35 000 \$.